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 Penelitian ini dilatarbelakangi layanan habilitasi dan rehabilitasi sosial 

bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk yang tidak dilaksanakan 

secara maksimal. Pelaksanaan habilitasi dan rehabilitasi sosial bagi penyandang 

disabilitas adalah isu yang menarik untuk dikaji menggunakan perspektif hukum 

positif dan fiqih siyasah.  

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana habilitasi 

dan rehabilitasi sosial penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk? 2) 

Bagaimana habilitasi dan rehabilitasi sosial penyandang disabilitas sosial 

penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk dalam perspektif hukum positif? 3) 

Bagaimana habilitasi dan rehabilitasi di Kabupaten Nganjuk dalam perspektif 

fiqih siyasah?.  Penelitian bertujuan untuk: 1) Mendeskripsikan habilitasi dan 

rehabilitasi sosial penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk. 2) Menganalisis 

habilitasi dan rehabilitasi sosial penyandang disabilitas sosial penyandang 

disabilitas di Kabupaten Nganjuk dalam perspektif hukum positif. 3) Menganalisis 

habilitasi dan rehabilitasi di Kabupaten Nganjuk dalam perspektif fiqih siyasah. 

Penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Pengumpulan data dilakukan 

dengan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Analisis data 

menggunakan analisis data kualitatif. Triangulasi digunakan untuk pengecekan 

keabsahan data.  

Hasil penelitian menunjukkan bahwa: 1) Layanan habilitasi sosial 

penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk telah dilaksanakan dalam bentuk 

sistem rujukan. Namun, habilitasi sosial dalam bentuk deteksi dini, intervensi dini, 

dukungan psikososial, penyedia alat bantu kesehatan, dan penyediaan informasi 

komunikasi bagi orang yang mengalami disabilitas sejak lahir belum 

dilaksanakan. Adapun layanan rehabilitasi sosial telah dilaksanakan dalam bentuk 

peningkatan kapasitas, pelibatan serta rujukan terhadap orang yang mengalami 

disabilitas bukan sejak lahir. Pemerintah Kabupaten Nganjuk belum 

melaksanakan rehabilitasi sosial dalam bentuk penyediaan alat bantu kesehatan 

dan dukungan psikososial. 2) Pelaksanaan layanan habilitasi dan rehabilitasi sosial 

bagi penyandang disabilitas di Kabupaten Nganjuk belum sesuai sepenuhnya 

dengan aturan dalam PP Nomor 75 Tahun 2020. Hal ini dikarenakan Pemerintah 

Kabupaten Nganjuk melaksanakan habilitasi sosial hanya dalam bentuk sistem 

rujukan dan rehabilitasi sosial terbatas dalam bentuk peningkatan kapasitas, 

pelibatan serta rujukan terhadap orang yang mengalami disabilitas bukan sejak 

lahir. 3) Pelaksanaan layanan habilitasi dan rehabilitasi sosial bagi penyandang 

disabilitas di Kabupaten Nganjuk, belum sesuai dengan konsep fiqih siyasah 
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syar’iyyah yaitu jalb al-mashalih wa daf al-mafasid, hal ini dikarenakan 

Pemerintah Kabupaten Nganjuk tidak memenuhi kewajibannya untuk 

melaksanakan layanan habilitasi dan rehabilitasi sosial bagi penyandang 

disabilitas. 
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 This research is in lata behind the social rehabilitation and rehabilitation 

services for persons with disabilities in Nganjuk Regency which are not 

implemented optimally. The implementation of social rehabilitation and 

rehabilitation for persons with disabilities is an interesting issue to study using a 

positive legal perspective and siyasa fiqh. 

The formulation of the problem in this study are: 1) How is the social 

rehabilitation and rehabilitation of persons with disabilities in Nganjuk District? 

2) How is the social rehabilitation and rehabilitation of persons with social 

disabilities in Nganjuk District in a positive legal perspective? 3) How is the 

rehabilitation and rehabilitation in Nganjuk Regency in the perspective of siyasah 

fiqh?.The research aims to:1) Describe the social rehabilitation and rehabilitation 

of persons with disabilities in Nganjuk Regency. 2) Analyzing the social 

rehabilitation and rehabilitation of persons with social disabilities in Nganjuk 

District in a positive legal perspective. 3) Analyzing the habilitation and 

rehabilitation in Nganjuk Regency in the perspective of siyasah fiqh. 

This research is qualitative research. Data was collected by observation, 

in-depth interviews, and documentation. Data analysis used qualitative data 

analysis. Triangulation is used to check the validity of the data. 

The results showed that: 1) Social habilitation services for persons with 

disabilities in Nganjuk District have been implemented in the form of a referral 

system. However, social habilitation in the form of early detection, early 

intervention, psychosocial support, providers of health aids, and provision of 

communication information for people with disabilities from birth has not been 

implemented. Meanwhile, social rehabilitation services have been implemented in 

the form of capacity building, involvement and referrals to people who have had 

disabilities from birth. The Nganjuk Regency Government has not implemented 

social rehabilitation in the form of providing health aids and psychosocial support. 

2) The implementation of social rehabilitation and rehabilitation services for 

persons with disabilities in Nganjuk Regency has not fully complied with the rules 

in PP No. 75 of 2020. This is because the Nganjuk Regency Government 

implements social habilitation only in the form of a referral system and limited 

social rehabilitation in the form of capacity building, involvement and referral of 

people with disabilities not from birth. 3) The implementation of social 

rehabilitation and rehabilitation services for persons with disabilities in Nganjuk 

Regency is not in accordance with the fiqh siyasah syar'iyyah concept, namely 
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jalb al-mashalih wa daf al-mafasid, this is because the Nganjuk Regency 

Government does not fulfill its obligations to carry out habilitation and 

rehabilitation services social services for persons with disabilities. involvement 

and referral of people with disabilities not from birth.  
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 الملخص

 

عاقة في ، والتأهيل الْجتماعي وإعادة تأهيل الأشخاص ذوي الإ12103183035بينتي ساليس ساتروهما ،

 ة اللمنظور قانوني إيجابي وسياسة الفقه، قسم القانون الدستوري ، جامعة السيد علي رحم

 ، الما جستير.، المستشار: الدكتورة نور الفضيلة2022الإسلامية الحكومية، 

 

أهيل التة، سياسة الفقه، التأهيل الْجتماعي، القانون الوضعي، الأشخاص ذوي الإعاقالكلمات الدالة: 

 الْجتماعي

 

هذا البحث في لْتاوراء خدمات إعادة التأهيل الْجتماعي وإعادة التأهيل للأشخاص ذوي الإعاقة  

 التأهيل إعادةن تنفيذ إعادة التأهيل الْجتماعي وفي عنجوك والتي لْ يتم تنفيذها على النحو الأمثل. إ

 قه.ة الفللأشخاص ذوي الإعاقة هو موضوع مثير للاهتمام يجب دراسته من منظور قانوني إيجابي وسياس

لتأهيل كيف يتم إعادة التأهيل الْجتماعي وإعادة ا (1صياغة المشكلة في هذه الدراسة هي: 

هيل الأشخاص ( كيف يتم إعادة التأهيل الْجتماعي وإعادة تأ2ك؟ للأشخاص ذوي الإعاقة في منطقة نجانجو

لتأهيل والتأهيل ( كيف يتم إعادة ا3ذوي الإعاقة الْجتماعية في منطقة نجانجوك من منظور قانوني إيجابي؟ 

جتماعي صف إعادة التأهيل الْ (1يهدف البحث إلى:في نغانجوك ريجنسي من منظور السياسة الفقهية؟ .

الأشخاص  ( تحليل التأهيل الْجتماعي وإعادة تأهيل2هيل الأشخاص ذوي الإعاقة في عنجوك. وإعادة تأ

التأهيل في ( تحليل التأهيل و3ذوي الإعاقة الْجتماعية في منطقة نجانجوك من منظور قانوني إيجابي. 

 ولْية نجانجوك من منظور فقه السياسة.

يق. التوثول الملاحظة والمقابلات المتعمقة هذا البحث هو بحث نوعي. تم جمع البيانات من خلا

 ت.يستخدم تحليل البيانات تحليل البيانات النوعية. يستخدم التثليث للتحقق من صحة البيانا

منطقة  تم تنفيذ خدمات التأهيل الْجتماعي للأشخاص ذوي الإعاقة في( 1أظهرت النتائج أن: 

 والتدخل لمبكريذ التأهيل الْجتماعي في شكل الكشف انجانجوك في شكل نظام إحالة. ومع ذلك ، لم يتم تنف

وي ذشخاص المبكر والدعم النفسي والْجتماعي ومقدمي المساعدات الصحية وتوفير معلومات الْتصال للأ

 القدرات بناء الإعاقة منذ الولْدة. وفي الوقت نفسه، تم تنفيذ خدمات إعادة التأهيل الْجتماعي في شكل

ل ة التأهيإعاد لأشخاص الذين يعانون من إعاقات منذ الولْدة. لم تنفذ حكومة عنجوكوالمشاركة والإحالة ل

عادة التأهيل ( تنفيذ خدمات إ2الْجتماعي في شكل تقديم المساعدات الصحية والدعم النفسي والْجتماعي. 

 رقم PPي فدة ارالْجتماعي وإعادة التأهيل للأشخاص ذوي الإعاقة في عنجوك لم يمتثل بالكامل للقواعد الو

هيل عادة تأ. وذلك لأن حكومة عنجوك تطبق التأهيل الْجتماعي فقط في شكل نظام إحالة وإ2020لعام  75

( 3ة. لولْداجتماعي محدود في شكل بناء القدرات والمشاركة وإحالة الأشخاص ذوي الإعاقة ليسوا منذ ا

قه ففهوم ة في عنجوك لْ يتوافق مع متنفيذ خدمات التأهيل والتأهيل الْجتماعي للأشخاص ذوي الإعاق

 فعل ذلك.تي لْ السياسة السياسية ، وتحديداً جلب المشالح والداف المفسد ، وذلك لأن حكومة عنجوك ريجنس

الة شراك وإحقة. إالوفاء بالتزاماتها لتنفيذ خدمات التأهيل وإعادة التأهيل الْجتماعي للأشخاص ذوي الإعا

 ذ الولْدة. الأشخاص ذوي الإعاقة ليس من

 

 

 

 

 

 


